

令和7年9月30日  
(最終稿)

令和7年長浜市議会定例会  
令和7年9月定例会月議会  
閉会あいさつ

令和7年9月30日

令和7年9月<sup>ていれいづき</sup>定例月議会の閉会にあたりまして、一言  
ごあいさつを申し上げます。

本定例月議会におきましては、一般会計補正予算や条  
例改正などの諸議案に対し、議員の皆様には慎重なご審  
議を賜り、いずれも原案どおりご議決・ご承認を賜り、  
厚くお礼を申し上げます。

それでは、閉会にあたり、2点の近況報告をさせてい  
ただきます。

1. 「わた<sup>しが</sup>SHIGA輝く国スポ・障スポ 2025」について

まず、「わた<sup>しが</sup>SHIGA輝く国スポ・障スポ 2025」について  
申し上げます。

去る9月28日には国スポの開会式が行われ、障スポ  
とあわせて10月にかけて多彩な競技が順次開催され  
ます。本市におきましても、昨日開幕した相撲をはじめ、  
ソフトテニス、柔道、フットソフトボールなど、全国か  
ら集うトップアスリートによる熱戦が繰り広げられま  
す。その姿は市民の皆様には大きな感動と勇気を与える、

またとない機会であります。

また、大会は競技の魅力にとどまらず、教育や地域に新たな価値をもたらしています。会期前競技として開催したビーチバレーボールとオープンウォータースイミングでは、市内各地の幼保園、小中学校の児童や生徒などが応援団として参加し、会場に大きな活気をもたらしました。選手にとっては力強い励みとなり、子どもたちにとっては生涯忘れ得ぬ体験となったことと思います。

スポーツに親しみ、挑戦する姿に触れることは、世代を問わず心を動かし、健康づくりや生きる力につながります。本市が目指す「健康医療都市」の実現に向けても、スポーツ振興は予防医学の柱であり、国スポ・障スポはその推進力となるものであります。

市民の皆様にも、ぜひ会場へ足をお運びいただき、アスリートたちの躍動する姿をご覧いただければと思います。皆様の応援が選手のカとなり、大会をより盛り上げる原動力となると思います。議員各位にも引き続きのご理解とご協力をお願い申し上げます。

## 2. 長浜を彩る多彩なイベントについて

次に、秋を彩る多彩なイベントと観光振興について申し上げます。

10月には、「小谷城戦国まつり」や「豊公まつり」、「アート・イン・ナガハマ」、「観音の里ふるさとまつり」、「石田三成祭」など、歴史と文化を背景とした催しが相次ぎます。10月13日に豊公園で開催される「長浜 kimono AWARDS」では、浜ちりめんなど地元素材を活かした着物の魅力を全国に発信いたします。世界的アーティストである YOSHIKI さんが審査員として参加されることも大きな話題であり、長浜の歴史と創造の力を未来へとつなぐ特別な舞台となります。

また、来年2月から開催する「北近江豊臣博覧会」、来春からのトワイライト エクスプレス みずかぜ「TWILIGHT EXPRESS 瑞風」による琵琶湖を巡る新コースの運行開始、そして令和9年秋に予定されるJR西日本デスティネーションキャンペーンと、大きな契機が連続いたします。

長浜の魅力を全国に、そして世界に発信し、地域の誇りを未来へとつなげることが、次期総合計画の基本コンセプト「長浜の未来図」に掲げる「開かれたシビックプライド」の実践にほかなりません。

本市の豊かな地域資源を結びつけ、さらに磨き上げながら、宿泊・滞在型観光の推進に取り組んでまいります。

結びになります。今年の秋は国スポ・障スポをはじめ、多彩な催しにより、まさに「特別な秋・未来を拓く秋」となっております。市民の皆様には、これらの機会を通じて、地域の魅力を再発見していただければと思います。

朝夕は涼しさを感じる一方、日中はまだ残暑が厳しい日が続いております。議員の皆様におかれましても、くれぐれもご自愛いただきますことを祈念申し上げ、閉会にあたってのご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。